# Une cure de jouvence pour les fontaines

- Rénover, préserver et valoriser les fontaines de la région de Haute-Ajoie est l'objectif de l'association ResSources, fondée cet été.
- Son projet concerne les localités de la commune de Haute-Ajoie, et Grandfontaine, qui a initié une telle démarche en 2013.
- Il faudra compter plus d'1,8 million de francs pour restaurer toutes les fontaines et valoriser le secteur au niveau touristique.

Tout a commencé il y a quelques années à Grandfontaine. Au village, des passionnés cherchent à restaurer trois fontaines et un lavoir. Ceux-ci ont débuté une recherche de fonds, et il reste aujourd'hui environ 100 000 fr. à récolter sur les quelque 450 000 fr. nécessaires au projet.

À Damvant, on aimerait aussi restaurer des fontaines, comme celle qui trône devant la maison de la conseillère communale de Haute-Ajoie Josiane Sudan. Il y en aurait cinq à rénover à Damvant, et douze autres dans le reste des villages de la commune: Chevenez, Rocourt, Roche-d'Or et Réclère. Une association, baptisée ResSources, est alors née dans le but de valoriser ces objets et par là même, la région



L'association veut restaurer les fontaines de Damvant et de toute la région de Haute-Ajoie. Ici de gauche à droite: Mélanie Gagnebin Brown, Josiane Sudan et Serge Chapuis.

de la Haute-Ajoie. Elle compte cinq habitants de Haute-Ajoie et autant de Grandfontaine.

## Un circuit touristique pour raconter l'histoire

«Rénover, c'est beau, mais il s'agit aussi de valoriser et de transmettre, estime Mélanie Gagnebin Brown, chargée de projet pour la Haute École Arc, mandatée par l'association. Les fontaines ne sont pas de simples constructions. Elles mettent en évidence le travail colossal qu'il a fallu fournir pour amener l'eau dans les

villages. Il y a beaucoup de choses à raconter, ce qui sera fait dans un circuit touristique.» Pour le volet historique, l'association est en contact avec l'historien Jean-Claude Rebetez. Elle proposera également un jeu pour téléphone portable. Là, c'est la HE-Arc qui fournira ses compétences.

On commencera par rénover les fontaines de Damvant. «C'est lié à l'urgence de la restauration, indique Josiane Sudan. Ici, le fût central risque de s'écrouler.» Elle a évoqué ce projet avec Serge Chapuis, de Grandfontaine, qui était déjà actif avec un tel projet au sein de sa commune.

### Une participation de 45 000 fr. acceptée hier

Pour mener à bien ces projets, une recherche de fonds sera menée. L'assemblée communale de Haute-Ajoie avait hier soir à voter un montant de 45 000 fr., ce qui représente la participation de la commune, à hauteur de 15% du montant nécessaire pour rénover les fontaines de Damvant, soit quelque 300 000 fr.

«C'est plutôt 9 fontaines que nous avons à Chevenez, a assuré hier soir une citoyenne. Nous étions réputés pour être un village qui en avait beaucoupl» Le projet sera alors corrigé. «Il faudra me la montrer!» a alors lancé un participant. «N'aurions-nous pas pu avoir une vision davantage Haute-Ajoie? a demandé un habitant. On a l'impression qu'il n'y a que Damvant. Une fois ces fontaines refaites. vous serez usés...» Iosiane Sudan: «Il faut bien commencer par un bout! Il y a urgence sur les fontaines de Damvant.

# En chiffres

#### 120

Le nombre de fontaines dans la région de Haute-Ajoie.

#### 2021

Le délai prévu pour refaire les douze autres fontaines, après celles de Damvant et Grandfontaine que l'on souhaite rénover courant 2020.

#### 294 604

En francs, le coût de la rénovation des fontaines de Damvant.

#### 690 000

En francs, le coût de rénovation des douze fontaines de Chevenez, Rocourt, Roche-d'Or et Réclère.

#### 1 820 583 En francs, le coût total. MN

L'association s'engagera ensuite pour l'ensemble de la commune.»

Au vote, le projet de l'association ResSources a passé la rampe à la majorité et sans voix contraire, hier en assemblée à Rocourt.

MAXIME NOUGÉ

# Tous les autres points ont été validés par les citoyens

Sous la présidence de Jean Chêne, les citoyens ont accepté hier un crédit de 230 000 fr. pour le réaménagement du cimetière de Chevenez et ses alentours. Le nouveau règlement sur les inhumations et les cimetières a été approuvé, ainsi que son règlement tarifaire. Il devait être adapté à l'arrivée de Rocourt dans la commune. La convention relative au triage forestier Ajoie-Ouest qui fonctionnerait en pot commun aussi. Haute-Ajoie est la 5° commune à se prononcer: il

restera Bure. On a aussi validé la création de 3 îlots de vieux bois dans les forêts communales de Damvant et Chevenez. «Ce sont comme des réserves forestières, mais dont la taille est inférieure à 5 hectares», a précisé le garde-forestier Joseph Saucy. Les 37 citoyens ont visionné le décompte final de la nouvelle place de jeux à Chevenez, et le réaménagement de celles de Damvant et Réclère. Bonne surprise: on paiera environ 150 000 fr. sur les 200 000 fr. votés. MN